

Guerra del Chaco

Bolivia y Paraguay se enfrentaron, a mediados de 1932 por el dominio de tierras con supuesta riqueza de petróleo. Tres años se extendió el enfrentamiento.

La guerra se desató con el pretexto de Bolivia de tener un puerto en el río Paraguay para ganar así un acceso al océano Atlántico, pero el trasfondo de la situación se basaba en la lucha de intereses de dos empresas la Standard Oil, norteamericana, y la Royal Dutch Shell, empresa angloholandesa, por ello los Estados Unidos procuraban ayuda militar y financiera a Paraguay, mientras que Gran Bretaña apoyaba a Bolivia.

Las tierras disputadas se encontraban en la frontera entre ambos países. La zona del Chaco se encuentra ubicada al norte del Río Pilcomayo.

Antes que se desatara la guerra los países intentaron encontrar una solución más diplomática pero no tuvieron éxito. Ambos países ya habían ocupado en forma igual el territorio del Chaco y allí habían establecido refugios y trincheras.

Durante los años que duró la guerra, varias personas perdieron la vida, aproximadamente se contabilizaron 65.000 bajas de Bolivia y 35.000 de Paraguay. Muchos bolivianos murieron por deshidratación.

En 1938 se firmó un tratado de paz y amistad en virtud del cual Paraguay ganaba 120.000 kilómetros cuadrados de territorio.

El presidente paraguayo, Fernando Lugo, hace declaraciones tras la firma del acuerdo histórico que define las líneas limítrofes entre su país y Bolivia, el 27 de abril de 2009, en Buenos Aires, 74 años después de la Guerra del Chaco.



Guerra de Triple Alianza

Entre los años 1865 y 1870, se produjo la guerra de la triple alianza en la cual se enfrentaron Argentina, Brasil y Uruguay (Triple Alianza) con Paraguay. La disputa se desencadenó en mayor medida por los intereses británicos, ellos pretendían dar fin al modelo autónomo de desarrollo de Paraguay. Veían en ese modelo un "mal ejemplo" para el resto de América latina.

En 1863 las tierras uruguayas fueron invadidas por un grupo de liberales uruguayos comandados por el general Venancio Flores. Ellos sacaron del poder al gobierno blanco de tendencia federal y único aliado del Paraguay en la región. Todas las acciones que se realizaron en mencionada invasión fueron pensadas en Buenos Aires y apoyadas por el entonces presidente Bartolomé Mitre. La armada brasileña también apoyó la invasión. Paraguay intentó defender el gobierno depuesto y le terminó declarando la guerra al Brasil.

Si bien el gobierno de Mitre se había declarado neutral pero no permitió el paso por Corrientes de las tropas comandadas por el gobernante paraguayo Francisco Solano López. Esto trajo como consecuencia que Paraguay le declare la guerra también a la Argentina.

En 1865 Brasil, Argentina y el nuevo gobierno uruguayo firmaron el Tratado de la Triple Alianza. En el mismo se establecieron los objetivos de la guerra y las condiciones de rendición que se le impondrían al Paraguay.

La Guerra de la Triple Alianza o Guerra del Paraguay, llamada por los paraguayos Guerra Grande y por los brasileños Guerra do Paraguai, fue el conflicto militar en la cual la Triple Alianza luchó militarmente contra el Paraguay.

